

„Ein Jeder bleibe bei seinem Handwerk!“ stimmte der Kanadier bei. „Wir sind keine Goldsucher. Und das ist's ja eben, was uns hinausgetrieben hat in die Wälder und Savannen, daß wir gern allein Herren sind über unsere Schritte, daß wir gern frei sind, wie der Wind, der über das Gras der Savanne weht.“

Die Weigerung der beiden Jäger war in so entschiedenem Tone gesprochen, daß der Spanier einsah, wie alle Anträge vergebens sein würden. In der That hielten die beiden Jäger die Angelegenheit für erledigt; denn sie streckten sich nach der bald darauf erfolgten Beendigung des Mahles ruhig in der Nähe des Feuers aus und überließen es den Gefährten des spanischen Edelmanns, ob sie für sich wachen wollten oder nicht. Sie selbst schienen für ihre eigene Sicherheit nicht die mindeste Sorge zu tragen und schliefen bald so fest und tief, wie nur jemand nach einem Tage voll Mühen und Anstrengungen dies thun kann.

#### Viertes Kapitel.

### In der Hacienda del Venado.

Auf den Flügeln der Phantasie versehen wir uns nach der Hacienda del Venado. Die Niederlassung, die so genannt wurde, bot das Bild jeder Grenz-Ansiedelung. Da eine derartige Niederlassung keinen Augenblick vor den Ueberfällen umherstreifender Indianerhorden sicher ist, so war Festigkeit der erste Gesichtspunkt, der bei ihrer Anlage ins Auge gefaßt worden war. Die Hacienda konnte eben so gut eine kleine Festung genannt werden, als ein mit allen Bequemlichkeiten ausgestattetes Landhaus. Aus Backsteinen und behauenen Quadern erbaut, von einer mit Schießcharten versehenen Terrasse umgeben und mit starken massiven Thoren versehen, konnte die Ansiedelung in der That den ersten Anprall eines kriegsgeübteren Feindes aushalten, als die umherstreifenden Indianerstämme waren. An einer der Ecken erhob sich ein ebenfalls aus behauenen Steinen aufgeführter Thurm, der drei Stockwerke emporstieg und die kleine zur Hacienda gehörige Kapelle krönte. Dieser Thurm konnte die letzte feste Zufluchtsstätte abgeben, wenn es einem Feinde ja gelingen sollte, ins Innere des Hofes einzudringen. Ein starker Pallisadenzaun aus Palmholz umschloß in ziemlicher Entfernung das statt-